
● Выступает Юрий Афонин.

Предваряя одно из пленарных заседаний 
Государственной Думы, перед журналистами 
выступил депутат фракции КПРФ Д.А. Парфё-
нов:  

-Большую обеспокоенность вызывает за-
явление Департамента здравоохранения 
Москвы с, мягко говоря, спорной инициа-

тивой об организации аудиофиксации приёма па-
циентов. Фактически, речь идёт о том, что теперь 
любой разговор с доктором будет записываться.

Мало того, что это нарушает конституционные 
права, в том числе — врачебную тайну, это плохо 
стыкуется с законом о персональных данных, но 
ещё и выглядит аморально. У нас в стране и так 
большие проблемы с обеспечением информаци-
онной безопасности: все подробности вашего раз-
говора с врачом запросто могут стать достоянием 
общественности. 

Разумеется, это укладывается в логику пра-

вящего режима об организации тотального циф-
рового контроля. КПРФ всегда выступала против 
таких подходов. Мы были против пакета законов 
Яровой, против тотальной «QR-кодизации» обще-
ственной жизни, которую пытались протащить под 
видом «Ковида» — и тогда совместно с протестом 
общественности и нашим жёстким выступлением 
в Госдуме удалось эту инициативу отбить.

Но власть не унимается: продолжает прота-
скивать этот цифровой ошейник, который хочет 
накинуть на горло абсолютно всем нашим гражда-
нам. Мы понимаем, что это может пойти и даль-
ше: сегодня они предлагают записывать разговор 
с врачом, а завтра такую слежку введут в школах, 
вузах. Так можно очень далеко зайти.

Это совершенно неприемлемый, неправиль-
ный и никуда не годный подход. Если уж всё это 
делается под предлогом улучшения качества 
медицинского обслуживания, в конце - концов, 

найдите альтернативную форму: вы и так поли-
тический процесс угробили, выборы превратили 
в фарс. У вас социологи скучают — отправьте 
их в поликлиники, пусть на выходе из кабинетов 
опрашивают граждан, дайте возможность на пор-
тале Госуслуг оставлять подробные отзывы. Есть 
альтернативные способы организовать контроль 
качества. Совершенно необязательно для этого 
вводить тотальную слежку!

Мы считаем, что сегодня все люди доброй 
воли, все представители общественности вместе 
с представителями профессионального сообще-
ства, которое уже высказывается против этой 
инициативы, должны возвысить свой голос, чтобы 
защитить своё право на медицинскую тайну и не-
прикосновенность персональных данных, и заста-
вить власть отказаться от этой никуда не годной, 
порочной инициативы.

КПРФ.ру

Депутат-коммунист выступил перед журналистами в Госдуме

16 мая в Государственной Думе 
состоялся «круглый стол» на тему 
«Новый Трудовой кодекс. КПРФ на 
защите прав трудящихся». В об-
суждении ключевого партийного 
законопроекта приняли участие 
первый заместитель Председате-
ля ЦК КПРФ Юрий Афонин, заме-
ститель Председателя ЦК КПРФ 
Дмитрий Новиков и секретарь ЦК 
КПРФ Георгий Камнев, предста-
вители федеральных исполни-
тельных органов власти, а также 
общественных и профсоюзных 
организаций.

Новый проект Трудового кодек-
са, подготовленный фракцией 
КПРФ, направлен на карди-

нальное обновление трудового зако-
нодательства России и предусматри-
вает ряд значительных изменений, 
способных улучшить условия труда и 
обеспечить защиту прав работников.

Юрий Афонин подчеркнул, что 
инициатива о разработке нового про-
екта Трудового кодекса была под-
держана Председателем ЦК КПРФ 
Геннадием Зюгановым как приори-
тетное направление работы партии. 
Создание нового кодекса было прин-
ципиальным решением, так как дей-
ствующий свод законов «лечение по-

правками не спасёт». Над проектом 
команда КПРФ работала больше 
года. По словам Юрия Афонина, к 
рождению этого большого законо-
проекта привели объективные со-
циально-экономические условия, 
которые сформировались в нашей 
стране. Главное обстоятельство - 
это тяжёлое, во многом бесправное 
положение наёмных работников в 
России.

По статистическим данным, 97% 

российских наём-
ных работников 
регулярно пере-
рабатывают или 
задерживаются 
на работе, более 
70% россиян вы-
нуждены в той 
или иной степени 
работать по вы-
ходным и во время 
отпуска. Каждому 
третьему работни-
ку из-за регуляр-
ных переработок 
угрожает ухудше-
ние здоровья и ин-
сульты. При этом 
заработная плата 

большинства наём-
ных работников ниже их реального 
уровня квалификации. К такой ситуа-
ции, отметил Юрий Афонин, привела 
пагубная либеральная политика по-
следних трёх десятилетий, и теперь, 
особенно в непростых условиях спе-
циальной военной операции, отно-
шение государства к человеку труда 
должно кардинально измениться.

«Коммунисты считают это важ-
нейшим долгом в защите интере-
сов наёмных работников и развитии 

профсоюзного рабочего движения, 
это наша святая обязанность, – под-
черкнул Юрий Афонин в своём вы-
ступлении. – Именно для этого мы и 
разработали новый проект Трудового 
кодекса. КПРФ всегда была и остаёт-
ся на стороне пролетариата. Мы сде-
лали всё, чтобы помочь трудящимся 
отстоять свои законные права и ин-
тересы. Я думаю, что борьба за но-
вый проект закона будет непростой, 
но при поддержке наших граждан, 
трудящихся мы эту борьбу обяза-
тельно завершим с успехом».

Заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Дмитрий Новиков отметил, что 
на предстоящем в мае Пленуме ЦК 
КПРФ будет обсуждаться созвучная 
интересам рабочего класса тема о 
сплочении антифашистских сил в 
борьбе с империализмом. И за по-
следние годы сделаны серьёзные 
шаги по консолидации, кооперации и 
координации работы КПРФ, активи-
стов рабочего движения и независи-
мых профсоюзов.

Пресс-служба ЦК КПРФ.

От редакции. С главными тезиса-
ми Трудового кодекса КПРФ можно 
ознакомиться на сайте Чувашского 
рескома КПРФ kprfchuv21@mail.ru.

Член Президиума, секретарь  ЦК КПРФ, док-
тор политических наук С.П. Обухов в эфире 
«Красной линии» предложил свои суждения о 
личности А. Чубайса.

«Как личность этот человек меня интере-
сует только в том плане, когда же его в 
кандалах привезут в Россию, и Верхов-

ный Суд даст ему пожизненное заключение», - за-
явил Обухов.

«С точки же зрения анализа явления, которое 
он репрезентирует, речь идёт о демонтаже вели-
кого советского наследия и грабеже народа. Тут 
и расчленение Единой энергетической системы 
страны, которая была уникальным в мировом мас-
штабе феноменом, и захват народной собствен-
ности в виде прихватизации. Кстати, мы должны 
говорить именно о «коллективном Чубайсе». Так, 
скажем, подельник «рыжего Толика» г-н Филатов 
в своё время помог Указу Ельцина о «ваучериза-
ции» обрести законную силу путём фактического 

подлога», - напомнил эксперт.
«По сути дела, Чубайс символизирует собой 

программу ликвидации нашей державы и нашего 
народа в интересах транснациональных структур. 
Сейчас же он проявился в Израиле как «идеолог 
по России», в качестве эксперта по «мятежной 
провинции», каковой её рассматривают так назы-

ваемые глобалистские  «элиты», – отметил секре-
тарь ЦК КПРФ.

«Можно сказать, что он — идеолог страшного 
проекта превращения человечества в безликую 
массу, в большей своей части уничтожаемую че-
рез механизмы индуцированного саморазруше-
ния, и частично форматирование под программу 
«нового рабовладения». Другими словами – за 
ними стоит «мистический нацизм», – считает де-
путат-коммунист.

«Важно осознавать, что Чубайс репрезенти-
рует не что иное, как атаку на русский советский 
цивилизационный проект. Чубайс и русофобия с 
антисоветизмом — это слова-синонимы. Другое 
имя «коллективного Чубайса» - расчеловечение. 
Вообще же имя ему — легион, который желает 
«демонтировать» Россию по образцу Украины», - 
заключил Обухов.

Пресс-служба депутата Госдумы
 С.П. Обухова, телеканал «Красная линия».

«Чубайс как символ русофобии и антисоветизма»

Фракция КПРФ в Госдуме представила новый Трудовой кодекс
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17 мая 2024 года Музей СССР в 
Чебоксарах открыл свои двери в 
прошлое, в удивительную страну 
Пионерия. 

Путеводителем стала неболь-
шая книжица завуча 55-й шко-
лы Власовой Татьяны Алексан-

дровны под названием «Музейные 
занятия по культуре родного края». 
Идея составления этого необычного 
методического пособия родилась в 
день празднования 100-летия Все-
союзной пионерской организации, во 
время беседы с директором Музея 
СССР Адёром Николаем Михайло-
вичем. Ценность замыслов Татьяны 
Александровны кроется не в привыч-
ных показах экспонатов и рассказах 
о них, а в вовлечении школьников в 
образе советских пионеров во все 
ритуалы. Это похоже на игру, но эта 
игра особая, связанная с осознанием 
своей ответственности перед това-
рищами по учёбе, перед старшими и 
младшими.

Организаторы воссоздали ат-

мосферу прошлого, что позволило 
познакомить участников и гостей 
праздника с историей пионерского 
движения, с пионерскими законами, 
традициями, играми, предметами 
той эпохи. С самого утра из радио-
приёмника звучали популярные пио-
нерские песни, украшавшие собой в 
своё время торжественные линейки 
и сборы.

Быть пионером в советское вре-
мя значило быть примером для ма-
лышей, помогать ветеранам войны и 
труда, благоустраивать окружающий 
мир, делать школьную жизнь яркой 
и интересной. Возможность ощутить 
всю важность и значимость гордого 
звания «пионер» получили учащие-
ся 4Д класса под руководством ве-
дущей музейного занятия, учителя 
начальных классов Мануиловской 
Ольги Ивановны.

Вдохновляющими в тот день ока-
зались и личные воспоминания быв-
ших пионеров. Так, директор музея 
Н.М. Адёр рассказал, что ему очень 

нравилось завязывать по утрам 
перед выходом в школу пионерский 
галстук, украшающий любую одежду. 
О созданном им совместно с другими 
шести-семиклассниками кружке «ЮТ 
- Юный Турист». С напутственным 
словом выступил и полковник ра-
кетных войск, кандидат технических 
наук, организатор музея компьютер-
ной техники СССР Орлов Владимир 
Николаевич.

Не обошёлся праздник и без тра-
диционных для того времени пио-
нерских атрибутов. Ученику Никите 
выпала честь держать пионерское 
знамя, на котором изображены пио-
нерский значок и девиз «К борьбе за 
дело Коммунистической партии Со-
ветского Союза будь готов!». Прозву-
чали звуки горна и барабана – призыв 
к пионерам, к их единению, служе-
нию добру, к поиску и утверждению 
справедливости, к их деятельности, 
направленной на защиту Родины.

Трогательным моментом оказа-
лась торжественная церемония по-

священия четвероклассников в пи-
онеры. Ребята, поборов волнение, 
дали клятву, а взрослые повязали 
им пионерский галстук и прикрепи-
ли пионерский значок. Затем ново-
испечённые пионеры построились 
и  промаршировали. Глядя на их 
серьёзные лица, было понятно, что 
для них это не просто игра, а собы-
тие жизни…

Не остались без внимания и на-
ставники. Поздравив ребят с всту-
плением в пионерскую организацию, 
первый секретарь Чебоксарского 
горкома КПРФ Семенова Зоя Пав-
ловна вручила памятные медали и 
почётные грамоты Орлову, Власовой 
и Мануиловской. Завершилось му-
зейное занятие экскурсией и вруче-
нием ребятам «советских» шокола-
док «Алёнка». 

Екатерина Пуртова,
руководитель  отдела  Музея СССР.

В честь Дня пионерии на главной площа-
ди страны состоялась торжественная линей-
ка в ознаменование 102-й годовщины со дня 
создания пионерской организации имени В.И. 
Ленина. В ходе праздничной линейки состоялся 
торжественный приём в ряды пионерии несколь-
ких тысяч ребят из Москвы, Московской области 
и других российских регионов. Красные галстуки 
юным пионерам повязали руководители ЦК КПРФ 
во главе с Председателем ЦК КПРФ Г.А. Зюгано-
вым, депутаты Государственной Думы, руководи-
тели региональных партийных организаций, вете-
раны и другие почётные гости.

В Чебоксарах 19 мая будущие пионеры 
из Новочебоксарска и Чебоксарского райо-
на собрались на площади Республики, чтобы 
вместе с коммунистами и их сторонниками 
возложить цветы к памятнику основателю Со-
ветского государства В.И. Ленину. 

Первый секретарь Чувашского рескома КПРФ, 
депутат Госсовета Чувашии Александр Андреев, 
поздравляя ребят с Днём пионерии, напомнил, что 
пионер – это значит первый. В этом году испол-
нилось сто лет со дня присвоения пионерской ор-
ганизации имени В.И. Ленина. В советское время 
пионеры жили интересами страны, были первыми 
в учёбе, показывали пример младшим школьни-
кам, слушались и уважали старших и родителей, 
участвовали в тимуровском движении. Для них 
строились школы и стадионы, дворцы пионеров, 
летом работали пионерские лагеря, в которых 
дети не только отдыхали, но и воспитывались в 
духе верности нашей великой Родине, делу тру-

да, справедливости и дружбы 
народов. Александр Андреев 
пожелал ребятам успехов в 
учебе, чтобы стать достой-
ными гражданами страны, 
последователями своих пред-
шественников и своими дела-
ми прославить родную респу-
блику. 

Председатель республи-
канского Союза советских 
офицеров Юрий Бусов расска-
зал о своём пребывании в пи-
онерах, о том, что Советская 
власть провозгласила лозунг 
«Всё лучшее – детям!». Про 
пионеров-героев, вместе со 
взрослыми мужественно за-
щищавших Отчизну в годы Ве-
ликой Отечественной войны, 
слагались прекрасные песни 
и писались литературные произведения. И в наши 
дни пионеры остаются верны славным традициям 
Советской эпохи. 19 мая для вас — значимое со-
бытие. Сегодня вы вступаете в ряды прославлен-
ной «красногалстучной пионерии». И произнесёте, 
быть может, самую главную клятву в своей жизни. 
Помните об этом, подчеркнул Юрий Бусов.

Перед возложением цветов школьники хором 
повторили за ведущим слова пионерской клятвы. 
И на призыв «К борьбе за дело Коммунистической 
партии будьте готовы!» ответили: «Всегда гото-
вы!».

Ветераны пионерского движения и комсомола 
повязали новоявленным пионерам галстуки и при-
крепили пионерские значки.

Далее прошло возложение цветов к памятнику 
В.И. Ленину и общее фотографирование на па-
мять.

Перед мероприятием школьники совершили 
познавательную экскурсию в Музей СССР. А иш-
лейские ученики побывали ещё и в парке «Лакре-
евский лес», где покатались на «чёртовом колесе» 
и играли на других аттракционах.    

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

«Как повяжешь галстук, береги его –
Он ведь с красным знаменем цвета одного!»

Добро пожаловать в страну Пионерия!



322 мая 2024 года    ¢  ¹19 (1257) 

Муниципальная реформа

На состоявшейся 17 мая очередной сес-
сии Госсовета Чувашии были приняты зако-
ны о преобразовании шести муниципальных 
образований: города Алатырь, Канаш и Шу-
мерля объединяются с соответствующими 
районами, по современному – с муниципаль-
ными округами, в единое муниципальное об-
разование. Сделано это, по задумке властей, 
в целях «ускорения социально-экономическо-
го развития территорий и повышения уровня 
жизни населения, консолидации финансовых 
и кадровых ресурсов, сокращения расходов 
на аппарат управления, а также повышения 
эффективности использования бюджетных 
средств». Теперь в новых муниципальных 
округах в единый день голосования 8 сентя-
бря предстоит избрать и новых муниципаль-
ных депутатов.

Форсируя события ради получения нужного 
результата, власти в спешном порядке про-
вели публичные слушания по уже апроби-

рованной схеме. В рабочие дни, в рабочее время, 
с приглашением на слушания главным образом 
послушных бюджетников и отстранением нежела-
тельных лиц. Кстати, алатырские коммунисты ак-
тивно доводили свою позицию по муниципальной 
реформе до населения. Разъясняли жителям её 
негативные последствия, о которых власти, есте-
ственно, не говорят. Горкомом даже было подго-
товлено обращение к властям о необходимости 
проведения референдума по объединению горо-
да и района. Так можно было бы узнать подлинное 
мнение населения. Но чисто по формальным ос-
нованиям коммунистам было отказано. 

Обобщая, можно сказать, что публичные слу-
шания были проведены формально, в спешке. Чи-
новники так и не захотели услышать мнение боль-
шинства жителей.

На сессии Госсовета республики обратил на 
себя внимание такой факт. С докладами о зако-
нопроектах об объединениях, прошедших публич-
ных слушаниях и заседаниях собраний депутатов 
выступили действующие главы трёх вышеназван-
ных городов. Хотя логичнее было бы выслушать 
председателей собраний депутатов, которые и 
предложили эту реформу. По всей видимости, не 
все депутаты были согласны с вносимыми изме-
нениями. И сделано это было, похоже, под адми-

нистративным давлением, что не красит руковод-
ство республики.

– Негативных последствий реформы много, 
– говорит депутат Госсовета Чувашии от КПРФ 
Александр Андреев. – Достаточно сказать, что  на 
первом этапе муниципальной реформы по всей 
республике были ликвидированы сельские посе-
ления и сельские депутаты. Власть отдалилась от 
народа. А ведь именно сельские депутаты вместе 
с местными жителями отстояли Чувашию в борьбе 
с китайской экспансией. Теперь укрупняются изби-
рательные округа. В Алатыре и районе было 35 
депутатов, оставляют только 20, в Шумерле и рай-
оне было 37, будет 20, в Канаше и районе было 
47, останется 31. Снижение количества депутатов 
приведёт к ухудшению качества их взаимодей-
ствия со своими избирателями, их вовлечённости 
в решение местных проблем. При этом муници-
пальные депутаты работают на общественных 
началах и не получают денежные средства из 
бюджета. Понятно, что действующей власти в ре-
спублике нужны «карманные и ручные» депутаты 
для решения своих вопросов. В больших округах 
оппозиционным кандидатам в депутаты сложнее 
добиться победы – нужно больше денег на изби-
рательную кампанию, чтобы противостоять ад-
министративной машине. Фактически происходит 
максимальная централизация власти. Говорят 
о сокращении чиновничьего аппарата, а на деле 
чиновников меньше не становится. Лозунги сто-
ронников объединения  муниципалитетов матери-
ально не подкреплены – в бюджете республики от 
этого  денег больше не станет.

Предложения КПРФ были мною внесены на 
рассмотрение парламента республики. В них речь 
шла о прямых выборах глав муниципалитетов, о 
сохранении прежнего количества муниципальных 
депутатов и смешанной системы выдвижения кан-
дидатов в депутаты на любых выборах (по одно-
мандатным округам и по партийным спискам), 
чтобы, как и в Госсовете Чувашии, в собраниях 
депутатов была представлена не одна правящая 
партия, но и другие политические силы. Как и ожи-
далось, единороссовским большинством парла-
мента наши поправки были отклонены. 

Стоит отметить, что обсуждение возврата 
прямых выборов глав муниципальных округов 
в Чувашии идёт с 2020 года. Все общественные 

институты республики, большинство жителей под-
держивают эту инициативу. Но воз и ныне там. Ни 
одни прямые выборы глав муниципалитетов так и 
не состоялись.

Сентябрьские выборы в Чувашии пока ещё не 
объявлены. Однако коммунисты уже приступили к 
подготовке своих кандидатов в депутаты Алатыр-
ского, Канашского и Шумерлинского муниципаль-
ных округов.

Сегодня многие называют провидцем ушедше-
го из жизни Владимира Жириновского. Да, неко-
торые его предсказания сбываются. Например, о 
грядущем расширении НАТО на восток, о том, что 
на Украине будет революция, о присоединении 
Крыма к России, что Юг и Восток Украины останут-
ся пророссийскими регионами, про СВО на Укра-
ине. Но нужно помнить его слова в 2018 году про 
укрупнение регионов (из 85 должно остаться всего 
40), а в 2019-м – про ликвидацию национальных 
республик («Внутри России не должно быть ника-
ких субъектов, выделяющихся по национальному 
признаку. Само слово «республика» надо убрать! 
Названия регионов должны быть по территориям, 
надо уйти от национального названия. Создание 
национальных регионов может привести к разде-
лению, сепаратизму».).

В нашей республике, мы видим, события разви-
ваются как бы по сценарию Жириновского. Глава 
Чувашии Олег Николаев, ещё будучи депутатом 
Государственной Думы, был одним из основных 
инициаторов добровольности изучения нацио-
нальных языков в школах. После принятия такого 
закона численность школьников, изучающих чу-
вашский язык, сократилась в разы. Недавно за-
вершился первый этап муниципальной реформы, 
отдаливший представительную власть от народа. 
Теперь мы наблюдаем процесс укрупнения муни-
ципалитетов и создание обширных агломераций. 
Чебоксарская агломерация должна охватить чуть 
ли не половину республики: Чебоксарский и Но-
вочебоксарский городские округа, Чебоксарский, 
Цивильский, Мариинско-Посадский и Моргауш-
ский муниципальные округа.  А некоторые жите-
ли Алатыря даже заговорили о присоединении к 
Ульяновской области, как было прежде. Что даль-
ше? Не пора ли всем нам серьёзно задуматься о 
реальных целях всех этих преобразований?

С. Петров.

В преддверии Дня пионерии в Шумерле про-
шёл муниципальный квест «Дорогами по-
колений». Мероприятие было организовано 

в целях формирования среди молодёжи коллек-
тивизма, гражданской позиции, сохранения исто-
рической памяти и преемственности поколений. 
Помимо школьных команд в нём участвовала и 
команда «Движение первых» политехнического 
техникума.

Торжественное открытие прошло в Сквере По-
беды. Перед участниками выступили организато-
ры мероприятия. Поздравил всех с Днём пионе-
рии и первый секретарь Шумерлинского горкома 
КПРФ Анатолий Швецов. Он пожелал ребятам 
творческого задора и креативности в квесте, а так-
же загодя готовить себя к защите Родины.

Затем участники квеста отправились на игро-
вые точки, расположенные в памятных местах го-
рода. На каждой из них им рассказывали историю 
создания монумента. Участники пели песни воен-
ных лет, рассказывали стихи о пионерах-героях, 
разгадывали ребусы и выполняли всевозможные 
задания. Конкурсная комиссия определила луч-

шие команды.
Организаторы поблагодарили первого секрета-

ря Шумерлинского горкома КПРФ Анатолия Шве-
цова за оказанную спонсорскую помощь по закуп-

ке дипломов, кубков и благодарственных писем, 
которые были вручены победителям и призёрам 
квеста.

Шумерлинский горком КПРФ.

Власти региона куют железо, пока горячо

На квест-игре «Дорогами поколений» вспоминали пионеров-героев
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ
 С 1 сентября 2024 г. оплату за 

сверхурочную работу будут исчислять 
из всех выплат, причитающихся работ-
нику, а не только из «чистого» оклада. 
Такие изменения по решению Конституци-
онного Суда внесены в Трудовой кодекс. 
Сверхурочной признаётся работа, выпол-
няемая по инициативе работодателя и 
сверх установленной для этого работника 
продолжительности рабочего времени. 
Сверхурочная работа оплачивается в по-
вышенном размере: за первые два часа 
работы не менее чем в полуторном разме-
ре, за последующие часы — не менее чем 
в двойном размере. Вместо повышенной 
оплаты работник может получить допол-
нительное время отдыха.
 Власти Нижнего Новгорода после 

трёхлетнего согласования документов 
решили восстановить Дом культуры 
имени Ленина. Инвестор уже найден. 
Правда, здание изменит свою конструк-
цию. Под общественные помещения отда-
дут 3 тыс. «квадратов», остальное займёт 
жильё.
 XVII Чебоксарский международ-

ный кинофестиваль пройдет с 23 по 
29 мая. На конкурс заявлено 35 фильмов. 
Участниками фестиваля станут гости из 14 
стран и 15 регионов России. Вход на все 
кинопоказы - свободный.
 На территории Чувашии продол-

жает действовать особый противопо-
жарный режим. Он предполагает запрет 
на разведение костров, приготовление 
блюд на углях, сжигание мусора в лесах 
и на прилегающих к ним территориях. Не 
допускается выжигание сухой травы на зе-
мельных участках близ лесных массивов 
и рядом с землями сельхозназначения. 
Нарушителям грозят административные 
штрафы. Тем не менее, с начала весны  
произошло 26 ландшафтных пожаров об-
щей площадью более 50 гектаров. Почти 
все они случились по вине человека.
 Вторичное жильё в Чебоксарах 

подорожало за год на 17,3%. Стоимость 
1 кв. м площади достигла 100 тыс. руб. 
(по стране – 113 тыс. руб.). Средняя цена 
квартиры по России поднялась до 5,956 
млн. руб., в Чебоксарах – до 5,8 млн. руб.
 В Батыревском районе приступили 

к строительству VIII пускового комплек-
са группового водовода Шемуршин-
ского, Батыревского и Комсомольского 
районов. Будет проложено 14 км трубо-
проводов и построена насосная станция с 
двумя резервуарами. Работы продлятся до 
25 ноября 2024 г. Групповой водовод для 
южных районов республики протяжённо-
стью 190 км должен обеспечить качествен-
ной питьевой водой более 40 тысяч чело-
век в 90 населённых пунктах.
 Деревни Малый Сундырь и 

Ядринкасы в Чебоксарском округе свя-
жет асфальтированная дорога. Её стро-
ительство разбито на три этапа. Начаться 
работы должны 25 июня 2024 г., а закон-
читься – 15 июня 2026-го. Подрядчика 
определят по конкурсу, который состоится 
13 июня.
 Застройщика школы в микрорайо-

не Садовый Чебоксар оштрафовали на 
27 млн. руб. Санкции наложены на «Мед-
ведевскую ПМК» за нарушение сроков ис-
полнения муниципального контракта по 
строительству школы.
 В деревне Кашмаши Моргауш-

ского округа построят водопроводную 
сеть для 90 индивидуальных жилых 
домов. Проект получил положительное 
заключение госэкспертизы. Сеть протя-
жённостью более 3 км будет проложена 
за 7 месяцев.
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Приглашаются все желающие
В понедельник 27 мая в 17 часов в здании 

Чувашского республиканского отделения КПРФ 
(г. Чебоксары, пр. Мира, д. 82А) откроется оче-
редное занятие политического клуба «Возрож-
дение». С докладом о трудовом подвиге на-
рода Чувашии в годы Великой Отечественной 
войны выступит член РУСО, кандидат истори-
ческих наук Елена Васильевна Сухова.

Чувашский реском КПРФ, Че-
боксарский райком КПРФ и ком-
мунисты Лапсарского партийного 
отделения выражают глубокие 
соболезнования члену бюро ре-
скома, секретарю и члену бюро 
райкома партии Козлову Михаилу 
Васильевичу в связи с тяжёлой 
утратой – уходом из жизни сестры

Екатерины.

Наши юбиляры:
Чегуров Александр 

Михайлович, (70 лет), г. 
Алатырь.

Бедин Николай Кон-
стантинович, (65 лет), 
Алатырский район.

Так называлась Всероссий-
ская научная конференция, про-
шедшая в Чувашском государ-
ственном университете имени 
И.Н. Ульянова и посвящённая 
79-й годовщине Великой Победы.

Представительный форум ор-
ганизовали республиканское 
отделение общества «Зна-

ние», Российское военно-историче-
ское общество, Министерство об-
разования и ведущий вуз Чувашии. 
На нём было представлено 122 до-
клада российских учёных и их бело-

русских, киргизских и казахстанских 
коллег.

Участников приветствовали ми-
нистр образования и председатель 
регионального отделения военно-
исторического общества Д.А. Заха-
ров, ректор ЧГУ А.Ю. Александров, 
заместитель гендиректора обще-
ства «Знание» Г.В. Будний, про-
ректор ЧГПУ имени И.Я. Яковлева, 
руководитель республиканского 
отделения общества «Знание», 
доктор педагогических наук, про-
фессор В.Н. Иванов, декан исто-

рико-географического факультета 
ЧГУ, доктор исторических наук, про-
фессор О.Н. Широков. Студенты 
порадовали участников концертной 
программой.

Среди выступавших были и 
местные учёные, например про-
фессоры И.И. Бойко и Л.А. Ефимов. 
А представитель КПРФ, член РУСО, 
кандидат исторических наук, до-
цент Е.В. Сухова представила до-
клад о всенародной помощи фрон-
ту в период войны.

А. Радиченко. 

«Великая Отечественная война в истории народов Поволжья»

Ветерану – 85 лет
Ветерану партии и труда Виктору Васильевичу 

Николаеву исполнилось 85 лет. Поздравляя его с 
юбилеем, первый секретарь Чебоксарского горко-
ма КПРФ Зоя Семенова  вручила ему Почётную гра-
моту от городского партийного отделения.

Уроженец села Ахматово Алатырского района, В.В. 
Николаев служил в пограничных войсках. После 
демобилизации работал на Уралмашзаводе, за-

кончил Уральский лесотехнический институт, а по пар-
тийной линии - Университет марксизма-ленинизма.

Вернувшись на родину в 1970 году, Виктор Василье-
вич работал в строительно-монтажном тресте №4, за-
тем устроился на Чебоксарский завод промышленных 
тракторов. Прошёл путь от старшего мастера до заме-
стителя генерального директора ОАО «Промтрактор». 

На счету В.В. Николаева более 50 инженерных раз-
работок, внедрённых в машиностроительное производ-
ство. Он автор пяти учебников для высших и средне-
специальных учебных заведений и более 50 печатных 
работ и методических пособий для вузов и техникумов. 
Публиковались его статьи об истории завода промыш-
ленных тракторов и советских пограничниках в газете 
«Чебоксарская правда».

Трудовая деятельность Виктора Васильевича отме-
чена медалями, Почётной грамотой ЦК КПСС, Совми-

на СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ за достижение высоких 
результатов во Всесоюзном социалистическом сорев-
новании. Он также удостоился почётных грамот Кали-
нинского райкома КПСС города Чебоксары, Совмина 
Чувашской АССР, обкома комсомола города Свердлов-
ска, ЦК ЛКСМ Казахстана.  

Горком партии желает Виктору Николаевичу крепко-
го здоровья, уверенности в завтрашнем дне, благопо-
лучия и поздравляет ветерана с наступающим празд-
ником – Днём пограничника.

Чебоксарский горком КПРФ.

19 мая стартовала Всероссийская социально-
образовательная, гражданско-патриотическая ак-
ция добрых дел «Тимур и его команда XXI век», 
организованная Отделом ЦК КПРФ по работе с дет-
скими и женскими общественными организациями 
совместно с Ленинским комсомолом.

Акция призвана активизировать взаимодействие 
партийных, комсомольских и пионерских орга-
низаций в работе с детьми и молодёжью в воз-

расте 7-23 лет, а также наладить взаимодействие с об-
разовательными организациями среднего и высшего 
звена, библиотеками, общественными организациями 
и клубами. Данная акция несёт социальную, образо-

вательную и историческую миссию, вызывая интерес 
к произведениям советских писателей, деятельности 
Всесоюзной пионерской организации имени В.И. Ле-
нина, воспитывая в подрастающем поколении чувства 
милосердия, коллективизма и гордости за свою страну.

В акции могут принять участие учащиеся школ, кол-
леджей и вузов, члены общественных организаций и 
библиотек, а также клубы спортивной и военно-патри-
отической направленности.

Информация об акции находится на страничке 
официального сообщества ВКонтакте https://vk.com/
timur_i_ego_komanda_XXI и на сайте Чувашского ре-
скома КПРФ.


